

(2) 夏休みの青少年ボランティア体験【小学生対象】

飼育体験、環境美化体験・環境保全体験、農作業体験、スポーツ応援体験のボランティアを23のコースに分けて募集しました。1000名以上の応募者の中から、219名の児童が、それぞれの活動のボランティアを体験しました。

☆活動の様子・感想

※一部、原文のひらがなを漢字に変えています。

農作業体験

農地となっている畑の草取りや夏野菜の収穫を体験しました。

長野緑地 「草取り、野菜の収穫」

開催日：7月22日、29日

対象学年：1～6年生



○ ぼくは、草取りと収穫体験をしました。収穫体験の時、ぼくが好きなトマトを採ってそのトマトを家で食べたらいしかったです。草取りをした時もスポンと草が抜けて楽しかったです。それで、これが夏休み一番の思い出です。【朽網小学校 1年】

○ ナスがとっても大きくてびっくりしました。キュウリがとっても太くてびっくりしました。採れたてのトマトがとってもおいしかったです。【則松小学校 1年】



○ 草取りで引っこ抜きにくい草と引っこ抜きにくい草があって、引っこ抜きにくい草はすごくかかった。ピーマンの花がきれいだった。キュウリは、スライサーで薄く切っておいしく食べました。また、ボランティアをしたいです。【浅川小学校 2年】

○ 私は、このボランティア体験をとても楽しみにしていました。それは、農作業体験が初めてだったからです。かまを初めて使って草刈りするのが難しかったけど、だんだんコツをつかんで上手く草刈りができたので、嬉しかったです。収穫した夏野菜は大きくきれいに育てられていたので、農家の方が、毎日、大切に育てているのだと思いました。参加できて良かったです。【田原小学校 4年】

○ 雑草を取り除く時、雑草の根が深くて驚いた。あれをいつも引っこ抜いている人たちはすごいと思った。野菜を収穫する時、キュウリが大きくなりすぎていて食べられるのか気になった。キュウリがうれすぎると、黄色になるということは知らなかった。あれを自分は毎日できるかなと思った。【小倉中央小学校 5年】

○ 雑草が肥料になると知りました。夏野菜が熟したら甘くなることを知りました。ゴーヤが熟したらすごい色になっていました。ナスが丸くなって変な形になっていたのが面白かったです。トマトがジュークジュークのものあって、柔らかくなっていました。暑かったけど、楽しかったです。畑のおじさんが夏野菜を育てるのがすごかったです。雑草を簡単に取れる方法を知りました。夏野菜の中にキュウリが入っていることが意外でした。ボランティアして良かったです。どんな料理になるのかが楽しみです。【吉田小学校 6年】



飼育体験

動物の住んでいる部屋や広場の清掃や体の手入れ、えさやりなどをしました。

総合農事センター 花農丘公園 「モルモット・ポニー」

開催日：7月25日、8月1日、8日、22日

対象学年：1～6年生



○ お馬のポテトを小屋から出しました。最初はワクワクしていました。ポテトの小屋をお掃除しました。牛の赤ちゃんにミルクをあげました。かわいかったです。お馬さんの体のお掃除をしました。毛がモフモフしていました。【曾根東小学校 1年】

○ 私は花農丘公園で、モルモットやポニーのお世話をしました。楽しかったことは、牛のミルクやりです。理由は、ミルクを夢中で飲む牛がかわいかったからです。あと、楽しかったことは、モルモットに触れてえさもあげられて嬉しかったです。次に、いやだけど頑張ったことは、馬の小屋の掃除です。理由は、うんちが重かったし、くさかったからです。次に忙しかったことは、馬のしきわらを馬小屋に持っていくときです。最後に飼育員さんたちは、毎日あんなことをやっていますすごいなと思いました。私だったら疲れて、毎日あんなことをやれません。飼育員さんをすごいなあとと思いました。【若園小学校 4年】

○ 今回参加させてもらい一番心に残った事は、モルモットのお世話をした事と牛にミルクをあげた事です。モルモットに薬がある事やモルモットにも好き嫌いがある事など、とてもよく分かりました。まるで人間と同じようだと思えてきました。また、牛にあげる1日のミルクが4Lとは、驚きでした。人間でいうと牛乳パック4本分。飲む時は、目を大きく見開いて必死に飲んでくれるのが嬉しくて、とても印象に残りました。動物のお世話は、とても責任感のいる仕事だとよく分かりました。【小森江小学校 4年】

グリーンパーク「ポニー」

開催日：7月27日、8月3日、10日、17日

(8月10日は、台風接近のため、春のボランティアに変更)

対象学年：4～6年生



○ 私は、ポニーのお世話はとっても楽しくていい経験だと思いました。ポニーの家も最初はエサが散らかっていて汚かったけれど、友達とほうきでエサを集めたり、ポニーのふんを片付けたりできてうれしかったです。また、外から帰ってくるポニーのたたくも気持ちよく過ごせるといいです。ポニーのキウイちゃんのお世話の時、キウイちゃんが気持ちよさそうにリラックスしていました。キウイちゃんは、前髪があっけかわいかったです。これからも長生きして欲しいです。また、来年もポニーのお世話をしたいです。【ひびきの小学校 4年】

○ 初めてのポニーのお世話でした。大変だったところは、ポニーのフンを取る時にかたくて取れなかったことです。飼育員さんがアドバイスをしてくれると取ることができました。楽しかったところは、ポニーのひづめの汚れを取る時の感覚が気持ちよかったです。【浅川小学校 5年】

○ 今回はグリーンパークのポニー飼育ボランティアに参加して、飼育員さん達は、馬のために色々な仕事をこなしていて、とても素晴らしいと思いました。特に、ひづめの手入れをしていないとひづめがくさって走れなくなって、最後には内臓が悪くなって死んでしまうことが分かった。そうならないように大切に育てることが分かったことが、今回一番勉強になった。馬だけでなく、生き物の事をよく知ってより大切にしていきたいと思いました。【永犬丸小学校 5年】